
两会期间

对热点事件“辟谣”

3月5日，在广东代表团开放团
组会议上，广东省委书记汪洋称

“乌坎民主选举没有任何创新”。
3月5日下午，铁道部部长盛光

祖在回应记者关于“奢侈动车”的
提问时表示，“我们已经要求南车
公司向媒体回应奢侈动车一事”。

3月6日下午，在浙江团开放
日，浙江省副省长毛光烈回应吴英
案有关情况；同一天，在山西代表
团开放日，山西省检察院检察长杨
司回应山西焦煤集团原董事长白
培中家中被抢一案，称“被抢5000
万不实”。

今年两会上，对热点敏感问题
的公开回应本身也成了热点。

“你们为什么对乌坎事件这么

有兴趣，你能不能回答我一下？”在
回答媒体关于乌坎事件报道时，汪
洋很坦诚，他对媒体有可能抛出的

“尖锐”问题有所准备。

及时公布真相

才能消除猜疑

全国政协委员、上海市政府参
事张泓铭认为，敏感事件的调查固
然需要时间，但应该及时公布相关
事实，让公众尽早了解真相。张泓
铭说：“相关政府部门能在两会上
正面回应这些敏感事件，是一种进
步，我们要给予充分肯定。”

全国政协委员、中国政法大学
法学教授曹义孙也认为：“及时公
开信息，才可以避免一些流言蜚语
和猜疑。”

“相关政府和部门能公布这些
事，这也是一种自信的表现。”全国

政协委员、中国社科院信息情报研
究院院长张树华也认为，在这次两
会上，相关部门对一些公众关心的
敏感事件的回应是有分寸的，是恰
当的。

不少参加此次全国两会的委
员也感受到了今年两会“辟谣多”
这一特点。“现在，一些事件已经
是全国关注的事，回避是不可能
的。”

全国政协委员、致公党中央
委员会秘书长曹鸿鸣表示，大家都
很关心这些事情，如果没有回应，
各种声音都会出现，两会期间回
应，对于舆论导向以及消除对事实
的各种猜测都有积极意义。

突发事件信息

发布应常态化

虽然相关部门在两会上积极

回应了公众关注的敏感问题，也有
不少代表委员认为没必要。

“一些省市区和部委能在两会
上正面回应这些敏感问题，这是非
常值得称赞的。”一位记者说，借助
两会这个平台，对这些敏感事件有
了进一步了解。不过这样的机会毕
竟一年只有一次，“这显然是不够
的。”

还有代表委员认为，两会的作
用主要是参政议政，不应让回应敏
感事件占用太多资源。全国政协
委员、民革中央宣传部部长吴先
宁认为，面对各种突发事件，政府
应建立常态化信息发布机制，而
不 应 到 了 无 可 回 避 时 才公开信
息。

全国人大代表、湖北省统计
局副局长叶青建议政府平时就
应该建立微博等信息发布平台，
将敏感事件相关信息及时地传达
给公众。

两会期间高官不回避问题，辟谣不实传言，代表委员表示：

“正面回应热点，是一种进步”
本报特派记者 李钢 张鹏飞 任志方 3月9日发自北京

“乌坎民主选举没有任

何创新”、“白培中被抢5000

万严重不实”……在今年的

全国两会上，广东、山西、重

庆等省市负责人就热点事件

正面回应。

对于这种做法，多数代

表委员认为能正面回应公众

关心的敏感话题无疑是一种

很大的进步。
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两会期间，记者们不放过任何一个获取信息的机会。 本报记者 王媛 摄

韩长赋：不放开转基因品种审批
转基因新品种培育重大专项正在推动

本报北京3月9日讯(特
派记者 杨凡 刘红杰)
9日，在全国政协十一届五
次会议组织的“促进教育公
平提高教育质量”新闻发布
会上，教育界委员们就日前
网络上热议的“方舟子质疑
韩寒抄袭”事件，谈及成才
之道。

全国政协委员、北京师
范大学校长钟秉林认为，一
个人的成才途径有多种，学
校教育只是其一。“我不认
为 他 是 教 育 体 制 的 叛 逆
者。”

全国政协常委、北京四
中校长刘长铭说，从他做教
育工作的经历来看，如果给
一个青少年宽松的环境鼓
励他，按照他的兴趣发展，
他可能在某一个领域的发
展会远远超出我们的想象。

全国政协常委、山西省
副省长张平说：“我们不能
以一种模式来判定学生的
好与坏，然后说他叛逆或者
他是非常乖的孩子。”

全国政协委员、上海文
学杂志社社长丽宏也“忍不
住”参与讨论：韩寒当年就
是一个“偏才”，七门功课不
及格，但他写作特别好，成
为影响力这么大的年轻人，
但这条路不是每一个孩子
都能走得通的。

委员借“韩寒”谈教育

不能以一种模式

判定学生好坏

本报讯 全国政协委
员、著名经济学家刘遵义
说，政府经过两年努力让房
价只是勉强降了一些，不太
容易。最终解决的办法是要
增加土地供给，若供给不
够，什么手段都没用。

评价政府限购政策的
收效，刘遵义直言，不一定
很有效。他认为最有效的方
法是规定买房的种种优惠
政策，只能由自有自住者享
受，也不能租给他人。

刘遵义强调，要限定土
地用途，政府适当、持续地
供给土地，但不是一次性
的。

政协委员刘遵义：

若不增加供给

打压房价是空话

本报讯 9日上午，十一届全
国人大五次会议举行记者会，农业
部部长韩长赋表示，我国将严格按
照转基因有关法规进行准入审批，
积极稳妥地推动实施转基因生物
新品种培育重大专项。

韩长赋表示，对于转基因品
种，无论从研究到试验以及应用，

我国是严格按照有关法规来进行
安全评价和准入审批的。国家在转
基因问题上的方针是很明确的，最
重要是两个方面，一是要在科学研
究方面，加快生物技术包括生物育
种的研究，以在农业科研高科技领
域占有一席之地。所以，国家正在
积极稳妥地推动实施转基因生物

新品种培育重大专项。另一方面，
对于转基因以及生物育种的研究
和安全性评价和管理，国家是非常
重视的，农业部也是非常重视和负
责的。

谈到食品安全问题，韩长赋表
示，近些年我国的农产品质量安全
状况是在不断改善的，总体上是安

全的。2011年对蔬菜、畜产品、水产
品主要农产品的检测合格率都保
持在96%以上。今年会加大农产品
质量安全监管力度和执法力度，对
农产品质量安全的重大案件，发现
一起查处一起，严厉打击绝不宽
容。

据《北京晚报》
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